

## 人権集会の話

みなさんは、今日の人権集会に向けて「自分たちが過ごしやすい邑久中学校を作るために何ができるか、何が必要か」を学級討議で話し合ってきたと思います。今日は、邑久中学校の人権スローガンを考える時間でしたが、しっかり自分たちの課題に向き合うことができたでしょうか。自分たちのスローガンをしっかり意識してこれからの生活をしていきましょう。

邑久中学校には、「自分を大切に 他人を大切に」という看板があります。これは、先生が赴任する1年前、今から37年前に掲げられたものです。今日の話し合いをきっかけに、「自分を大切に 他人を大切に」できるとはどういうことなのかしっかり考えてほしいと思います。

さて、今日は、『思いやりのない人になるためのコツ』について話したいと思います。

- 1 つめは、「人のことより、自分が満足することを優先する人」です。
  - ・ 何をするにしても人の意見は聞かず、自分の意見を優先し、自分のことだけ考えて行動する人です。
- 2 つめは、「自分が話題の中心にいないと満足しない人」です。
  - ・ 友達が落ち込んでいてもつらい気持ちの時でも、一切無視して自分のことを話す人です。
- 3 つめは、「できないことを人のせいにする人」です。
  - ・ 物事は人に任せておいてうまくいかなかったときには後で文句や愚痴を言いましょう。周りの人には、人のせいにする人です。
- 4 つめは、「人の気持ちを考えない人」です。
  - ・ これを言ったら相手は傷つくかな？失礼に当たるかな？そういった考えを全く持たず一切無視して発言する人です。
- 5 つめは、「自分が一番だと思って行動する人」です。
  - ・ 妥協せず自分中心で行動し、自分さえよければ簡単に人を犠牲にしたり、裏切ったりする人です。

どうでしょうか？ こんな人たちがばかりが自分の周りにいたらどんなクラス、学校になるでしょうか？

みなさんは、是非この逆の行動をとって「思いやりのある人」になってください。もし、自分の近くにこんな人がいたとしても無視したり、のけ者にしたりするのではなく、みなさんの「思いやり」で、間違った行動や思いに気づかせてあげてほしいと思います。そんなすべての行動が、『自分を大切に 他人を大切に』できる人につながっていきます。そうして、すごしやすい邑久中学校にしていきたいと思います。